



Alternativa Sindical de Trabajadores

C/Gran vía 40; 5-1 28013 Madrid

Tfno.: 915271808, Fax: 915273793

www.sindicatoAST.org

sindicatoast@sindicatoast.org

INFORME DEL 17 CONGRESO DE LA FEDERACION SINDICAL MUNDIAL CELEBRADO EN DURBAN (SUDAFRICA) DIAS 5 AL 8 DE OCTUBRE 2016

Los días 5, 6, 7 y 8 de Octubre en la ciudad de Durban en Sudafrica se celebró el 17 Congreso de la Federación Sindical Mundial con la participación de los compañeros Álvaro Barreiro y Fernando Bufalá por AST y Luismi Bustos y Juan Luis García Córdoba por la CSC.

Además asistieron los sindicatos LAB, CIGA, CUT e Intersindical Valencia en representación de sus territorios, también todos ellos como miembros de la FSM, pero que representaban a los territorios de Euskadi, Galicia y Valencia, es decir de ámbito estatal y por España solo estábamos AST y CSC.

El primer día se celebró la inauguración del Congreso, intervinieron George Mavrikos como Secretario General y el Presidente de la Republica de Sudafrica (Sr. Summa) y se inició una toma de palabras de los asistentes para exponer el punto de vista de cada sindicato y cada país.

Nosotros solicitamos la palabra y entregamos la siguiente intervención:

EL SINDICALISMO EN ESPAÑA

Compañeros y compañeras, miembros representantes de las distintas organizaciones sindicales de todos los países y miembros de la dirección de la FSM.

Desde España queremos traer un saludo y un abrazo fraternal y de clase a todos y todas en esta nuestra primera intervención en un Congreso de la Federación Sindical Mundial como miembros de pleno derecho en la organización, gracias a nuestra inclusión en la misma desde marzo de 2016 y después de haber intervenido en múltiples ocasiones como invitados.

Hoy nos sentimos orgullosos de pertenecer a esta organización sindical de la clase obrera y nos esforzaremos en llevar el carácter clasista de la FSM por todas las empresas y sectores de la producción de nuestro país.

Estas siglas de identidad de la FSM que algunos en nuestro país venimos defendiendo hace más de cuarenta años y que han sido traicionadas y vilipendiadas por los sindicatos del sistema en nuestro país (CC.OO. y UGT) que se alinean con la CES a nivel europeo y la CSI a nivel internacional, organizaciones del sistema capitalista para defender lo que llaman el libre mercado y el capitalismo que no es otra cosa que defender la explotación del hombre por el hombre.

En España la deriva de los sindicatos se produce al final de los años 80 donde la patronal que ha visto como terminaba la dictadura y con ella finalizaba un sindicalismo vertical que controlaba el régimen, ve con preocupación que el sindicalismo de clase que luchó contra esa dictadura contaba con un amplio respaldo de los trabajadores y podía ser un germen de organización clasista que pusiera en peligro el sistema y el capitalismo.

En esa situación, los patronos que habían mandado a estudiar a sus hijos al extranjero, sobre todo a EE.UU., son estos los que toman el protagonismo y deciden que, la mejor forma de parar ese movimiento sindical es poniéndolo de su lado, dándoles dinero y facilidades que luego se cobran en la firma de acuerdos colectivos y en retirada de derechos a los trabajadores.

De esta manera, en el sindicato UGT, activo durante la II Republica Española y desaparecido en los 50 años de dictadura franquista, se instala todo el aparato del Sindicato Vertical, con lo que poco o nada le cuesta al sistema integrarlo dentro de él. En CC.OO., sindicato nacido para luchar contra la dictadura y en defensa de los intereses de la clase trabajadora, se produce un debate intenso y muy duro donde triunfa la vía pactista y entreguista, comenzando una nueva andadura como sindicato del sistema, financiado por este y colaborador con la socialdemocracia en la retirada de derechos de los trabajadores.

La consecuencia no se hace esperar y a nivel de empresas, de trabajadores con mayor conciencia de clase y en sectores punteros de la lucha antifranquistas empiezan a surgir abandonos en masa de luchadores. Muchos intentan la vía del sindicalismo anarquista, pero la cultura de los cuadros que se habían formado en las CC.OO, les hacen abandonar esas tesis. Otros, entre los que nos incluimos, iniciamos la vía de la reconstrucción del sindicalismo de clase, intentando aglutinar y recuperar a esos compañeros y compañeras que después de ver la transformación del sindicalismo en puras y duras empresas, deciden separarse de ellos.

Hoy los sindicatos CC.OO. y UGT son grandes empresas que gestionan Fondos de Inversión, Planes de Pensiones y hasta participan con el capital en los negocios bancarios, que los utilizan los gobiernos capitalistas para frenar los movimientos populares de cualquier país, que manejan fondos y maletines que reciben de las

empresas para que los sindicatos en otros países ayuden a desarrollar regimenes neoliberales y así desestabilizar gobiernos del pueblo afianzando el capitalismo y sus dictaduras

Nosotros defendemos un sindicalismo de clase, donde las Asambleas de Trabajadores tengan un papel fundamental y sirvan para elevar la conciencia de clase, contrarrestar la propaganda capitalista e imperialista en las que los trabajadores y trabajadoras se sientan protagonistas de sus destinos. Los Comités de Empresa como órganos unitarios de representación en los que se debatan los problemas de los trabajadores y se pueda de esta manera elevar la conciencia de clase.

Luchamos por unas organizaciones sindicales de clase, independientes del capital, sin estar sometidas a los patronos, con autonomía económica, sin liberados, donde cada delegado esté en su puesto de trabajo con sus compañeros y sufriendo las condiciones laborales como los demás y donde las cuotas sindicales no sean recogidas por el empresario en las nóminas de los trabajadores sino por la propia organización sindical.

Nos manifestamos claramente antiimperialistas y nos solidarizamos con los trabajadores de todo el mundo que pelean por liberarse del yugo capitalista, hacemos nuestros los problemas que viven los países que luchan por la defensa del socialismo y en contra del imperialismo, como los países del ALBA en Latinoamérica y especialmente condenamos el acoso imperialista que está sufriendo Venezuela en su lucha por la defensa del socialismo que inició el compañero Hugo Chávez y que hoy representa Nicolás Maduro.

Las grandes empresas transnacionales tienen el mismo objetivo en todo el mundo y esa es una de las razones que nos llevan a participar en la Federación Sindical Mundial y en este Congreso. La ofensiva de la patronal es global y globalmente debemos responder la clase trabajadora. Solo por poner un ejemplo, el crecimiento de la empresa multinacional Telefónica de un 17% en 2013 se fundamentó de su impulso en Latinoamérica donde aprovechando bajos salarios y utilización impune de recursos públicos consiguió beneficios de más de 2.500 millones de euros. La creación de redes de organizaciones sindicales de clase que operan bajo el yugo de estas multinacionales debería ser, y esta en una de nuestras propuestas, una de las prioridades de este Congreso.

En todos los casos, en el día a día, desde AST y la CSC tratamos de mantenernos firmes en su línea de desarrollar el sindicalismo de clase en el que creemos firmemente y por el que apostamos, ahora y para el futuro, como la mejor herramienta que los trabajadores/as tenemos para defender nuestros derechos y avanzar en una sociedad justa e igualitaria para todos y todas.

Este sindicalismo que cada vez más necesario, y así lo hacen ver todos aquellos que se acercan a nosotros para desarrollarlo en sus centros de trabajo, ya que la degradación de los sindicatos "mayoritarios" es cada vez mas alarmante, clara y vergonzosa, son parte fundamental del sistema y en su interior impera la corrupción y el entreguismo vendiendo los derechos de los trabajadores/as a cambio de mantener sus macro estructuras (son sin duda más empresas que organizaciones sindicales) y sus prebendas, individuales y colectivas.

Por eso, el proyecto de AST, surgido precisamente para la defensa de los intereses de los trabajadores/as y como consecuencia de esta desviación profunda del sindicalismo de clase, se confirma cada vez mas como imprescindible para defender los derechos de los trabajadores/as, y por eso en cada empresa, en cada centro donde puede desarrollarlo, los trabajadores/as lo apoyan firmemente, a pesar de las dificultades, amenazas e intentos de chantaje que tenemos que soportar hasta que el proyecto se afiance.

¡¡ VIVA LA CLASE TRABAJADORA !!

¡¡ VIVA EL SINDICALISMO DE CLASE !!

¡¡ VIVA LA FEDERACIÓN SINDICAL MUNDIAL !!

Los dos siguientes días se mantuvo el ritmo de intervenciones dando comienzo las mismas a las 9:00 horas y finalizando a las 19:30 horas con una parada de 2 horas para comer. Esos días intervinieron también el Alcalde de la ciudad de Durban y el Ministro de Trabajo.

El debate diario fue muy rico e interesante y allí pudimos comprobar el desarrollo que esta llevando a cabo la FSM que, con 92 millones de afiliados y 163 países agrupados, está llevando a cabo una labor de desarrollo y crecimiento exponencial.

Este desarrollo se sustancia fundamentalmente en los países subtropicales en los cuales y debido a la explotación que están sufriendo por parte de los países del Norte se está elevando la conciencia de clase y la necesidad de organizarse para salir de la miseria y la esclavitud.

Países como Sudafrica, India, Nepal, Indonesia, Bangladesh, Brasil, Colombia y un largo etc., se han planteado ya la necesidad de incorporarse a la FSM y fortalecer el sindicalismo de clase y combativo.



En Europa cabe destacar la importante aportación del PAME de Grecia a la causa y que están siendo ellos el motor de crecimiento de la Federación Sindical Mundial

Madrid, 17 de octubre de 2016

Álvaro Barreiro Álvarez

